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令 和 ３ 年 ３ 月 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 趣 意 書 

質 問

順 序 
質  問  者 

質  問 

日  時 
質    問    要    旨 

１ 自由民主クラブ 

代 表 

１７番議員 

斉 藤 高 根 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ２ 日 

（火） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ 市政運営について 

 (1) 令和３年度施政方針について 

  ① 重点施策について 

２ 財政について 

 (1) 新年度の財政規模について 

① 規模の要因と苦心した点について 

  ② 投資的経費について 

③ 市債について 

３ 新型コロナウイルス感染症について 

 (1) これまでの経過について 

  ① 一年間の総括について 

(2) 医療体制について 

① 病院について 

② ワクチン接種体制について 

４ 環境行政について 

 (1) 地球温暖化対策について 

① 「コンパクト＋ネットワークの拠点づくり」の効果見込み

について 

② 気候変動適応策について 

(2) 広域廃棄物処理場について 

① 事業の進捗状況について 

② 周辺住民との合意について 

③ 新施設でのごみ処理について 

５ デジタル化について 

 (1) デジタル庁の新設と地方行政について 

  ① 地方公共団体への影響について 

  ② デジタル手続きとマイナンバーカードについて 

２ 羅 針 盤 

代 表 

１２番議員 

鶴 岡 大 治 

 

 

 

３ 月 ２ 日 

（火） 

11:00 

～11:50 

 予定 

１ 市政運営について 

 (1) 令和３年度施政方針について 

  ① 拠点施設の整備・地域経済の循環・基地対策について 

  ② 安心・安全でいきいきとした暮らしづくりについて 

  ③ 子どもを育む環境づくりについて 

  ④ まちを支える人づくりについて 

２ 国の第３次補正による地方創生臨時交付金について 
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羅 針 盤 

代 表 

１２番議員 

鶴 岡 大 治 

 (1) 拡充すべき施策について 

  ① ３月議会対応について 

  ② 敬老カタログギフト事業について 

  ③ アクアコイン加盟店応援前払促進事業について 

  ④ 中小企業感染症対策支援事業について 

３ 市税について 

 (1) 収税に係る費用について 

  ① 普通徴収について 

  ② 特別徴収について 

  ③ 今後の収税のあり方について 

 (2) 納税に係る付与されるポイントについて 

  ① スマートフォン決済について 

  ② クレジットカード決済について 

  ③ 今後の納税のあり方について 

４ 市有財産について 

 (1) 管理について 

  ① 行政財産について 

  ② スポーツ施設について 

  ③ 普通財産について 

  ④ 公共施設等総合管理計画の見直しに係る特別交付税措置に

ついて 

 (2) 活用について 

  ① 図書館・文京公民館にＰＰＰを 

  ② ＰＰＰの活用について 

３ 公 明 党 

代 表 

６番議員 

竹 内 伸 江 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ２ 日 

（火） 

13:00 

～13:50 

予定 

１ コロナ禍においての課題 

 (1) ワクチン接種について 

  ① 接種体制について 

  ② 周知ほか準備状況について 

  ③ 接種の留意点について 

  ④ 相談窓口について 

  ⑤ 雇用の創出について 

 (2) 自宅療養者への支援について 

  ① 自宅療養の対象者について 

  ② フォローアップ体制について 

  ③ パルスオキシメータの貸与について 

  ④ 配食及び生活支援について 

(3) 要配慮者への対応について 

  ① 高齢者や障がい者の家族介護者が感染及び濃厚接触者にな

った場合の支援体制について 

  ② 認知症高齢者への取り組みについて 
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公 明 党 

代 表 

６番議員 

竹 内 伸 江 

 

 (4) 教育支援について 

  ① コロナ禍による児童生徒・保護者からの相談について 

  ② コロナ禍によるいじめ及び不登校について 

  ③ ＧＩＧＡスクール構想下での登校が難しい児童生徒への支

援について 

  ④ 支援が必要な要保護・準要保護世帯への通信費の支給につ

いて 

２ 防災・減災の推進 

 (1) 国土強靭化計画に基づく事前防災への取り組みについて 

  ① 国土強靭化計画策定の効果について 

  ② 国土強靭化計画での河川の洪水浸水リスクの考え方につい

て 

 (2) 河川の洪水浸水に関する避難情報について 

  ① 小櫃川・矢那川の洪水浸水に対する避難情報について 

  ② 災害情報の発信方法について 

 (3) 災害協定について 

  ① 災害協定締結状況について 

  ② 今後の課題について 

４ 扶 桑 ク ラ ブ 

代 表 

４番議員 

石 川 富 美 代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ２ 日 

（火） 

14:00 

～14:50 

予定 

 

１ 学校教育について 

 (1) 学校生活における安心安全について 

  ① 小学校の囲障について 

  ② 防犯対策について 

  ③ 登下校の防犯対策について 

 (2) コミュニティースクールについて 

  ① 進捗状況について 

(3) 小規模特認校について 

  ① 特色ある教育活動について 

 (4) 学校保健特別対策事業費補助金について 

  ① 補助金の活用について 

  ② 大型モニターの導入について 

２ 公園の利用について 

 (1) 緊急事態宣言下における公園について 

  ① 市の対応状況について 

  ② 利用者の状況について 

  ③ 利用者からの要望について 

 (2) 今後の公園のあり方について 

  ① 整備方針の見直しについて 

３ 環境問題について 

 (1) 地球温暖化対策について 

  ① きさらづストップ温暖化プランについて 
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扶 桑 ク ラ ブ 

代 表 

４番議員 

石 川 富 美 代 

 (2) 指定ごみ袋について 

  ① 環境負荷の小さいバイオプラスチックを使用する指定ごみ

袋の導入 

５ １１番議員 

田 中 紀 子 

３ 月 ３ 日 

（水） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ オスプレイに関しての市の情報収集と情報発信 

 (1) 米海兵隊オスプレイ３機目の試験飛行 

  ① １／１２以降の防衛省からの情報提供 

  ② １／２０試験飛行目撃情報と情報収集 

  ③ １／２０の試験飛行に関する情報発信 

 (2) これまでの米海兵隊オスプレイの対応 

  ① １機目の試験飛行に関する情報収集 

  ② ２機目の試験飛行に関する情報収集 

(3) 市民の安全・安心確保のための情報発信 

  ① ２／１４陸自オスプレイ５機岩国到着 

  ② 市の情報収集過程が伝わる情報発信は 

２ イノシシ対策における木更津市の組織体制と対応 

 (1) イノシシの目撃情報、捕獲状況と対応 

  ① 環境部環境管理課の状況把握と対応 

  ② 経済部農林水産課の状況把握と対応 

  ③ 過去５年間の地区別捕獲状況の推移 

 (2) 千葉県の位置づけ「野生鳥獣の保護管理」 

  ① ＣＳＦ（豚熱）感染拡大防止の対応 

  ② 千葉県イノシシ等市街地出没対応ガイドライン 

３ 市政協力員の職務を明確に 

 (1) 自主防災の視点から組織体制は 

  ① 自主防災組織の構成世帯数とは 

  ② 皆さんの地域の実情にあった規約 

 (2) ２０２０年度から有償ボランティア 

  ① 「市政協力員設置要綱の変更点」 

  ② 市政協力員の職務の対象者はだれ 

 (3) 今後のまちづくり方向性を問う 

  ① 自主防災組織の構成世帯数は地域住民 

  ② 市政協力員の職務の対象範囲を明確に 

６ １０番議員 

渡 辺 厚 子 

 

 

 

 

 

３ 月 ３ 日 

（水） 

11:00 

～11:50 

予定 

１ 学校教育の充実について 

 (1) いのちを守る学びについて 

  ① 防災教育 

  ② がん教育 

  ③ 防犯教育 

  ④ 救急救命講習 

 (2) 中学校の制服について 
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１０番議員 

渡 辺 厚 子 

 

  ① 着用についての考え方 

  ② 性別によらない選択制 

  ③ 変更する場合の手続き 

  ④ 再利用の促進 

 (3) 小中一貫教育について 

  ① 富来田学園の状況 

  ② 今後の方向性 

７ １３番議員 

重 城 正 義 

３ 月 ３ 日 

（水） 

13:00 

～13:50 

予定 

１ 介護保険行政について 

 (1) 高齢者保健福祉計画・第８期介護保険事業計画について 

  ① 現計画からの変更点並びに策定で検討した事項について 

  ② 取り組むべき課題と解決への道筋について 

８ ２１番議員 

高 橋 て る 子 

 

３ 月 ３ 日 

（水） 

14:00 

～14:50 

予定 

１ 行財政運営に関して 

 (1) 総計予算主義の原則と予算編成に関して 

  ① 財政調整基金と決算剰余金に関して 

  ② 経常的経費に関して 

  ③ ふるさと応援寄附金について 

 (2) 財政の硬直化からの脱却に関して 

  ① 職員の適正管理・適正配置に関して 

２ オスプレイ機体整備に関して 

 (1) 情報提供に関して 

  ① 事前情報提供について 

３ 漁業振興に関して 

 (1) 漁業振興に関して 

  ① 「稼ぐ漁業」について 

９ ３番議員 

堀 切 俊 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ３ 日 

（水） 

15:00 

～15:50 

予定 

１ 江川総合運動場計画について 

 (1) 上空の自衛隊機の飛行について 

  ① １日の総合運動場上空の飛行回数を把握しているか 

  ② 陸上自衛隊と安全についての確認はできているか 

 (2) 経費について 

  ① 野球場及びサッカー場の指定管理料をそれぞれどの程度と

見込んでいるか 

  ② ①を除いた市の年間負担額をそれぞれどの程度と見込んで

いるか 

(3) 他のスポーツ施設への影響について 

  ① 他の市営のスポーツ施設（野球場、陸上競技場など）の使

用状況にどのような変化が出ると見込んでいるか 

 (4) 「魅力あるまちづくりに関する市民アンケート」の結果から 

  ① 「スポーツ・レクリエーションの充実」の項目の優先度を

どう捉えているか 
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３番議員 

堀 切 俊 一 

 (5) 「第６次行政改革大綱」から 

  ① 公共施設への歳入・歳出の整合性をどう捉えているか 

２ 「第２期オーガニックなまちづくりアクションプラン」につい

て 

 (1) 「第１期オーガニックなまちづくりアクションプラン」につ

いて 

  ① 達成度合いとそれに対する評価はどうか 

  ② 第１期と第２期の牽連性はどの程度意識されたか 

 (2) 決算額と予算額について 

  ① 令和２年度の決算額及び令和３年度の当初予算額を伺う 

(3) 食×農プロジェクトについて 

① 目標１及び目標２とは異なるアクアコインへの普及に対す

る比重が重すぎないか 

 (4) 「魅力あるまちづくりに関する市民アンケート」について 

  ① 市民の意見をどう受け止めているか 

３ 学校教育について 

 (1) 来年度からの小学校３５人学級、小学校高学年での教科担任

制の導入について 

  ① 学級数の増加や教科担任制により教職員の数が不足するこ

とが予想されるが、対応策を伺う 

 (2) 教職員の研修等の減少による資質の向上について 

  ① 新型コロナウイルス感染症により、教職員の研修等の機会

が減少している現状において教職員の資質向上のための対

応策を伺う 

４ 経済イベント等の開催の基準について 

(1) ドライブスルーマーケット withナチュラルバルの開催につ

いて 

  ① 緊急事態宣言下における市の開催の基準を伺う 

５ 産業振興基金について 

 (1) 市内の飲食店や中小企業への支援について 

  ① 産業振興基金を支援のためにどのように用いていくのかを

伺う 

１ ０ ８番議員 

永 原 利 浩 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ４ 日 

（木） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ 人は優しくなったか、賢くなったか 

 (1) 平常時における「備え」について 

  ① 簡易トイレの「保管場所」について 

  ② 小型発電機の「保管場所と動作確認」について 

  ③ 通信機器の「動作確認」について 

  ④ 避難所における「飲料水の確保」について 

  ⑤ 放射線の測定解除について 

  ⑥ 聴覚障がい者や言語障がい者の１１９番通報について 
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１ １ １４番議員 

鈴 木 秀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ４ 日 

（木） 

11:00 

～11:50 

予定 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 (1) 本市の状況について 

  ① 本市の感染者状況についてどのように認識しているか 

  ② 市内高齢者施設における集団発生の状況に鑑み、高齢者施

設職員を対象として、ワクチン接種が始まるまでの間、市の

負担でＰＣＲ検査を実施することについて（地方創生臨時交

付金の活用） 

  ③ 市民に安心を与える情報提供のあり方について 

   ア）「さまざまな支援制度があるが、どこに相談していいのか

わからない」に対して市民の相談窓口の設置について 

イ）市内の発熱相談医療機関が一ヵ所もない状況を鑑み、市

として医師会への積極的な働きかけについて 

２ オスプレイ問題について 

 (1) 木更津駐屯地の暫定配備について 

  ① 試験飛行中に潤滑油系のトラブルで飛行を中止した機体の

その後の経緯について 

② 陸自第１空挺団のホームページで公開されているような飛

行情報提供について、防衛省はその可否を検討するとしてい

るが、その後の経過は 

  ③ 区長会の協議会であった「第１種騒音地域の拡大について」

の検討結果について 

  ④ 防衛省に対して騒音調査をすべきと要望しているが、その

後の経緯と問題について 

  ⑤ ５機の配備が目前に迫っている今、防衛省任せにせず、「協

議会」委員からも要望のあった、夜間飛行の調査も含めて独

自に調査体制を構築すべきと考えるが、いかがか 

  ⑥ 木更津駐屯地周辺地域等振興事業施策について、上記③と

同じ理由から、対象地域の拡大を図る考えはあるか 

(2) 定期整備について 

  ① ４号機・５号機の機体整備の進捗状況について 

② 機体整備用の格納庫２棟の建設の概要について 

  ③ ６月契約終了の（株）スバルの次期整備企業は決まったの

か 

３ 福祉医療行政について 

 (1) 国民健康保険制度について 

  ① 協会けんぽと国民健康保険の違いについて 

  ② 資格証明書、短期保険者証の交付状況について 

  ③ コロナの影響による国保税の減免とその後の状況について 

 (2) 後期高齢者医療保険について 

  ① 令和４年度に予定されている窓口負担割合の１割負担から
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１４番議員 

鈴 木 秀 子 

２割負担への引き上げについて市の見解は 

  ② 本市での影響について 

 (3) 介護保険制度について 

  ① コロナの影響による保険料の減免状況について 

  ② 保険料滞納者の昨年度との比較について 

  ③ 緩和された基準によるサービスの状況と今後の方向性につ

いて 

  ④ 第８期介護保険事業計画の保険料が基準月額だと２．４％

の値上げとなるが、コロナ禍のもと保険料抑制の手立ては取

ったか 

  ⑤ ステイホームで高齢者の心身の状況悪化が心配されるが、

第８期計画にはどのような取り組みを計画しているか 

１ ２ ９番議員 

座 親 政 彦 

３ 月 ４ 日 

（木） 

13:00 

～13:50 

予定 

１ 木更津市第３次地域情報化推進プランについて 

 (1) 初年度の主要な情報化施策の取り組み実績について 

  ① 民間企業と連携したドローン活用の仕組みの構築について 

  ② 行政手続きのオンライン化の推進について 

  ③ 新学習指導要領の全面実施に伴うＩＣＴ環境整備と情報教

育の充実について 

  ④ ＩＣＴを活用した鳥獣被害対策と地域経済の循環促進につ

いて 

 (2) 初年度の全体的な取り組みと次年度の取り組み等について 

  ① 施策全般の取り組み評価について 

  ② 次年度の取り組み課題について 

  ③ 推進体制について 

 


